

ABSTRAK

Muhaimin Ismail: 190103020289. *Kaligrafi Basmalah yang terukir pada ventilasi udara di rumah masyarakat Kecamatan Halong Kabupaten Balangan (Kajian Living Qur`an)*. Pembimbing (I) Dr. H. Akhmad Sagir, M.Ag. Pembimbing (II) H. Muhamad Arabiy, M.A. Pada program studi/Jurusan Ilmu Al-Qur`an dan Tafsir fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Kaligrafi, Basmalah, *Living Qur`an*.

Living Qur`an merupakan cabang ilmu yang mengkaji tentang bagaimana al-Qur`an direspon dan diamalkan oleh masyarakat muslim dalam realitas kehidupan sehari-hari menurut konteks budaya dan pergaulan sosial. Salah satu bentuk praktik nilai al-Qur`an seperti yang dilakukan masyarakat Halong yaitu memasang ventilasi udara yang berukirkan lafal basmalah di rumah mereka dan basmalah itu merupakan ayat pertama dari surah al-Fâtiḥah. Dalam praktik *living Qur`an* semestinya dibarengi dengan pengetahuan dan tujuan yang jelas dalam membumikan nilai-nilai al-Qur`an. Oleh karena itu penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemahaman masyarakat Kecamatan Halong terhadap lafal basmalah dan manfaat basmalah bagi kehidupan masyarakat.

Penelitian ini didesain dengan menggunakan teknik penelitian lapangan dengan metode kualitatif deskriptif. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun analisis data yang digunakan adalah dengan reduksi data, sajian data, dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian dapat dijelaskan bahwa terdapat perbedaan diantara masyarakat Kecamatan Halong dalam memahami lafal basmalah. Ada yang memahami lafal basmalah sebagai doa ketika ingin memulai sesuatu. Sebagian yang lain memahami basmalah sebagai bentuk penghambaan dan ketergantungan makhluk kepada Allâh SWT. Adapun manfaat pemasangan ventilasi udara yang berukirkan lafal basmalah yakni: mendatangkan keberkahan, pengingat membaca basmalah, menjauhkan dari godaan setan, penanda rumah orang Islam, sebagai hiasan, mendapatkan pahala, sebagai media dakwah, dan menenangkan hati.